



El miércoles 27 del actual se celebrará en la capilla de «El Chaparral» y en el convento de la Anunciada, de Villafranca del Bierzo (León), el

OFICIO DE ANIVERSARIO POR EL ALMA DEL EXCMO. SEÑOR

D. FRANCISCO SOTO VEGA,

Conde de Encinas, exsenador del Reino, abogado, exdiputado provincial, etc., etc.,

QUE FALLECIÓ EN VALLADOLID EL DÍA 29 DE JUNIO DE 1905

(R. I. P.)

Sus hijos la señora Condesa de Berberana, doña Asunción Soto de Gutiérrez, doña Paula y don Vicente Soto Armesto, nietos, hijos políticos don Francisco Aparicio y Ruiz, el Conde de Berberana y don Felipe Gutiérrez Gómez, sobrinos, primos, parientes y testamentarios

Ruegan a sus amigos de Burgos se dignen honrarles con su asistencia a las misas que habrán de aplicarse en las parroquias de San Lorenzo el Real y Santa Agueda, de esta ciudad, pidiendo a Dios por el eterno descanso del finado.

Los señores sacerdotes que tengan a bien celebrar el Santo Sacrificio por su alma en las citadas parroquias de San Lorenzo y Santa Agueda, el miércoles 27, recibirán la limosna de tres pesetas.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Arzobispos de Burgos y Valladolid y el Ilmo. Sr. Obispo de Jaca, han concedido cien y ochenta días de indulgencia, respectivamente, a todos los fieles que rueguen por el finado en la forma acostumbrada.



E. MORANCHEL,
antiguo cirujano dentista
de Madrid

Encargado de la asistencia odontológica a la clase de tropa de esta guarnición de dos a cuatro
Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales a precios módicos.
Extracción sin dolor.
Paseo del Espolón, 40

DR. A. CARAZO,
interno por oposición de la Facultad de Medicina de Valladolid, auxiliar de toxicólogos de la Beneficencia municipal
Consulta especial de enfermedades de la matriz y asistencia a partos.
Horas de consulta diaria: de once a una.
Gratis a los pobres los martes y viernes de tres a cinco.
Calera, número 13

Doctor G. URRAGA
Oculista
Consulta de 11 a 2. Gratis a los pobres.
Lain-Calvo, 18, pral.

THE GENERAL ACCIDENT ASSURANCE CORPORATION, LIMITED
Compañía de seguros contra incendios
CAPITAL: libras esterlinas 400.000
Agencia general de España, Libertad, 27, pral., Madrid.
Subdirección y agencia de Burgos, D. Santiago Maestro y Maestro, San Juan, 29, 3.º

Preparación PARA CARRERAS MILITARES Y ESCUELAS ESPECIALES,
BAJO LA DIRECCIÓN del capitán de Estado Mayor D. Francisco Martín Moreno

Las clases están abiertas durante todo el verano.
Para informes dirigirse a la Academia, Plaza de Alonso Martínez, 1, 3.º, derecha, de cuatro a seis de la tarde.

A. HURTADO
CIRUJANO-DENTISTA-DE SS. MM.
Habiéndome encargado nuevamente del gabinete de esta capital, lo he trasladado a la calle del Almirante Bonifaz, núm. 13, (frente al Banco de Burgos), viniendo a esta capital todos los sábados a las cinco de la tarde para regresar a Valladolid el domingo por la noche.

GABINETES
En Burgos: Almirante Bonifaz, núm. 13 pral., sábados y domingos.
En Valladolid: Avenida de Alfonso XIII, núm. 4, resto de la semana.

Ecos políticos

CARTA DE MADRID
Madrid 24
La verbena de San Juan pasó alegre. Muchos chapuzaron sus cabezas en el pilón de las fuentes públicas, y otros chapuzaron sus estómagos de agardiente.
Los primeros pasaron la noche relativamente frescos y tranquilos, y los últimos sufrieron sus consecuencias amílicas, que son

naturales, cuando se exagera la protección a la industria alcohólica.

El Consejo de ministros celebrado ayer tuvo extraordinaria importancia. Ejerció en él de verdadero dictador el ministro de Hacienda. Primeramente, presentando un proyecto de decreto para pagar al Banco de España doscientos millones de pagarés de la Duda de Ultramar, medida en la cual el Tesoro va ganando más de cuatro millones de pesetas anuales.

Otra cosa consiguió, en el Consejo de ayer, el señor Salvador: levantar el espíritu público, y convencer a sus compañeros de Gabinete de que en las cuestiones arancelarias venen los más valientes.

Habla el ministro, y D. Amós discurre así: —Las protestas de los nacionales contra el arancel, podrían hacerme pensar en que la obra era mala para los intereses de la nación. Pero si las protestas más enérgicas son de los extraños, no hay duda de que en el arancel nuevo se ha procurado defender los intereses nacionales.

¿Que nos amenazan Francia, Suiza y otros países con la guerra de tarifas? Si cedemos ante esa amenaza no conseguiríamos otra cosa que entregarnos a la voluntad y a los deseos de esas naciones, a las cuales les importa lo suyo y no lo nuestro. Para hacer malos tratados, es mejor no tenerlos; sin cuando es de creer que los habrá, porque esos países, hoy amenazando con el rompimiento de relaciones comerciales, lo pensarán mejor, y entrarán en negociaciones cuando se convenzan de que España no cede, para salvar los intereses propios.

El señor Salvador está convencido de que la cuestión arancelaria no ofrece dificultades internacionales; no prorrogará la aplicación del nuevo arancel, y éste comenzará a regir

en 1.º de Julio, y está seguro de que habrá tratados.

Le pregunté al ministro de Hacienda si se procuraría en este verano algunos días de descanso y me ha contestado:

—Bien lo necesito; pero me preocupan los francos. El día que me descuido me los suben, y estoy dispuesto a que no se negocie con ellos; como estoy resuelto a que en los asuntos de Hacienda, ni Moret intervenga. Y en esta resolución, y decidido como estoy a seguir en el ministerio que desempeño, no hay para qué decir que no subirán los francos que se pagará al Banco de España lo que se le debe; que en 1.º de Julio regirá el arancel nuevo, y que habrá tratados.

El señor Moret ha felicitado por telegrama al señor Canalejas por su discurso de clausura del Congreso de Jumilla, por la confianza que ha demostrado tener en el interés del Gobierno en favor de la Agricultura.

Se indica al señor Pérez Caballero para la Embajada del Quirinal y al señor Navarro-Reverter para la cartera de Estado.

Pasado el novenario de la muerte del duque de Almodovar se firmarán los nombramientos.

El señor Merino tomará posesión el martes del gobierno del Banco de España.

Ayer se envió el decreto de su nombramiento a la Granja.

El señor Aura Boronet ha confirmado que el Rey regresará a fin de mes actual.

Se celebrará Consejo, en el que se tratará importantísima cuestión política, resolviéndose.

Después marcharán los Reyes a San Sebastián y a la isla de Wight, asistiendo en Agosto a las cacerías en Escocia y regresando a primeros de Septiembre.

La agitación de las cigarreras de Gijón terminará después de las conferencias con los señores D. Amós Salvador y D. Euterio Delgado, buscando la solución al conflicto.

La huelga de cinteros de Manresa tiene difícil solución, por las intransigencias de los patronos.

El gobernador garantiza el orden.

La huelga de cocheros de Barcelona ha quedado reducida a una casa solamente. Hay tranquilidad.

CRONICAS PROVINCIALES

Breviessa

La sesión municipal de ayer fué de las que hacen época en los anales de un pueblo.

En vísperas de cumplimentar los acuerdos de la sesión anterior, pues espérase mañana al ingeniero, hay concejales que se hacen eco de la voluntad de los vecinos, que tienen en poco los intereses públicos, la higiene, la instrucción, el problema mercantil de actualidad, la seguridad domiciliar: todo es puesto por ellos bajo el empleo de unos miles de pesetas en la fiesta que, no por ser nacional deja de ser bárbara, semisaludaje y la cual, pasadas las dos horas, no deja más recuerdo que el de alguna desgracia que ocurrir pudiere.

Renacia la esperanza de que estos señores concejales, muy amigos nuestros, llevarían a cabo la obra magna: todos pensaban, cual nosotros, que esta hermosa cuanto hedionda población.

El problema se presentaba fácil, impredecible e inapazable, cuando un señor concejal habla de toros. La protesta surge unánime de las minorías conservadora y republicana.

Los señores Bastida, Santa Olalla, Corrales, todos en breves, pero elocuentes párrafos,

protestan airados del que ellos llaman des-pilfarro del dinero.

Pero los intereses locales no son nada cuando la política malhadada interviene en ellos y se hace cuestión primordial el pensamiento de un correligionario, esté ó no en lo cierto.

De ese modo no se va a ninguna parte. El alcantarillado es urgentísimo si queremos que nuestros hijos vivan sanos y robustos, que enfermedades terribles no nos diezmen, colocando esta población en primer lugar respecto a mortalidad entre todas las de España.

Una paga se cierra sobre nuestras cabezas en todo tiempo y parece sólo que un ángel tutelar vela por la salud que nosotros desperdiciamos.

Solo son enemigos de llevarlo a cabo algunos entes que creen que la práctica de las esgruevas les haría gastar más de lo que algunas casas valen, sin tener en cuenta que los inquilinos pagarían más a gusto diez, veinte pesetas anuales más de alquiler por vivir en una casa sana, y no en una inmunda pocilga.

Aparte de estas consideraciones, hemos dicho otras veces que reclamamos el interés de nuestro municipio importantísimos asuntos.

La ilustración está por bajo de los pueblos campesinos; el tú nero de analfabetos, pasa del cincuenta por ciento; la seguridad doméstica deja mucho que desear, como lo prueba lo ocurrido días pasados en casa del infeliz ordenanza de telegrafos y otros actos de menos interés y los cuales no han llamado la atención por permanecer poco menos que en el misterio; las aceras de las calles transversales están casi todas inútiles, siendo difícil el tránsito por ellas, sin estar expuesto a romperse la crisma ó trozarse una pierna.

Varios edificios amenazan ruina, y si sus dueños no pueden reedificarlos, poderes tiene el Ayuntamiento para hacerlo por su cuenta, pero no nos acordamos de Santa Bárbara hasta que truena.

Los caminos vecinales están intransitables por incuria; los mercados desiertos.

No queremos continuar por no hacernos pesados a nuestros amables lectores.

El Ayuntamiento, creemos, cuenta con suficientes garantías para hacer un empréstito con el que pueden irse llevando a cabo las obras de más urgencia.

¿Qué importa que las generaciones sucesivas queden gravadas si las dejamos un pueblo sano, hermoso y en el que el forastero pueda encontrar todo cuanto en la categoría de la población es dable obtener?

Pénsenlo los que aun no estén convencidos de la importancia de cuanto llevamos expuesto y si no se hallan nuestros ediles con fuerzas suficientes, que abandonando todo mezquino interés político se decidan de una vez por dejar el campo libre a los que mejor que ellos puedan hacerlo.

El correspondiente.

24 Junio de 1906.

Sotillo de la Ribera

La crisis que atraviesa la viticultura de esta comarca, y que presenta cada día caracteres más alarmantes y amenazadores, ha motivado una reunión de propietarios que ha tenido lugar en el próximo pueblo de Gumiel del Mercado y a la que han concurrido de los pueblos de La Aguilera, Quintana del Pidio, La Horra, Gumiel de Hizán y Sotillo de la Ribera, y entre otros acuerdos han tomado el de dirigirse, por medio de instancia, al señor gobernador civil de la provincia, rogándole encarecidamente haga cumplir a los alcaldes lo legislado acerca de los vinos artificiales, pues juzgan—quizá con fundamento—que la venta de vino artificial es la causa que motiva la paralización que se observa en la venta de sus vinos, no obstante el bajo precio a que pudieran cotizarse.

También acordaron dirigirse, en igual forma, al señor delegado de Hacienda, indicándole los puntos donde hay almacenistas, para que vea si están ó no matriculados, y de no estarlo haga caer sobre ellos el peso de la ley.—El correspondiente.

La condesa de Gradoc

—¡Ah! ¡eran guapos y excelentes chicos!— dijo sir Trevor.

Mientras la hermosa y cariñosa Dafne y el guapo y sencillo baronet hablaban de esta manera, el conde había abandonado el salón de baile. Al paso que dentro del palacio todo era esplendor, magnificencia y alegría, aquel anciano, de cabello blanco, se paseaba de un extremo a otro de su alameda favorita abrumado por el recuerdo de aquellos a quienes no había de ver más.

Cuando se terminó el baile, que fue, en todos conceptos, magnífico, pocos, ó tal vez ninguno, habían podido decidir a cuál de aquellas dos hermosas y amables jóvenes hubieran deseado ver dueña de Los Charcos.

Desde el día del baile, la posición de Dafne é Irene cambió por completo. El oráculo de la comarca, la duquesa de Spalding, había manifestado que nunca había visto dos jóvenes que le gustaran más; hasta dijo,

en confianza, a una ó dos de sus más íntimas amigas, que si supiera que el conde había hecho ya su elección, enseguida enviaría a buscar a Yewaur, que era su hijo mayor y, en su opinión, el mejor partido de Inglaterra, como antes lo había sido su padre; pero, como era natural, hasta que se supiera algo de positivo, sería lo más conveniente que continuara ausente, pues no era digno de él que siguiese el ejemplo de sir Trevor de quien todo el mundo se estaba ya riendo. La duquesa era muy astuta y prudente, y exigía mucho de la que habría de ser un día su sucesora en el ducado de Spalding. No era vanidosa, pero tenía profunda fé en sus propias perfecciones y a la agradable convicción de no ser igual a las demás.

Desde el día del baile, eran las dos jóvenes las reinas del país y a todas partes se las invitaba. Eran tantas las invitaciones recibidas, que el conde tuvo que examinar con cuidado las que habían de ser ó no aceptadas.

Todo el mundo se reía de lo que le había acontecido al enemigo de las mujeres. Tan incansables eran sus esfuerzos por ver a Dafne, que se sabía que había andado en su carruaje quince ó veinte millas, sólo por conseguir una invitación para un baile ó reunión a que había ella de concurrir. Su casa distaba seis millas de Los Charcos y el conde se había visto obligado a indicarle,

sonriéndose, que bastaba con una visita al día. Con bastante ansiedad aguardaba lord Cradoc el efecto que en sus huéspedes produciría este cambio de vida, pero hubo de confesarse que nada había sacado en limpio. D. fue aceptaba las diversiones que se le proponían, con la alegría cándida y franca de una niña. Nada era capaz de alterar la tranquilidad y serena majestad de Irene; seguíanle por todas partes homenajes y admiraciones, pero nada la hizo envejecer. Hubo de reconocer lord Cradoc que las diversiones y el trato del mundo no las habían maleado en lo más mínimo.

Llegaron las Navidades y Dafne, por indicación del conde, escribió a su padre, pidiéndole viniese a pasarlas en Los Charcos, pero estaba demasiado ocupado. Northfield se hallaba cubierto de nieve, y el artista escribió a Dafne una larga carta, diciéndole lo ocupado que estaba en un cuadro en el cual contrastaban con viveza las tintas azul oscuras del cielo con la deslumbrante sábana de nieve. ¿Qué eran para él. Los Charcos y el placer de estar en compañía de su hija, comparados con el deleite que le proporcionaba aquel contraste? Limitóse Dafne a su recibo a suspirar y a decir que no la había cogido de sorpresa.

Nunca, desde que eran niños los dos hijos del conde y se habían allí reunido sus ami-

gos y discípulos, se habían festejado tanto las Navidades en Los Charcos. Daba pena ver, a las personas de corazón sensible, la dirección que tomaban de preferencia los sentimientos caritativos del conde. Buscaba a los que habían perdido a sus hijos y a un anciano labrador de sus haciendas, que había perdido de fibres a su único hijo, le hizo un cuantioso donativo; habló de la común desgracia que les había acontecido y el anciano se despidió llorando. A las jóvenes les dió carta blanca. Podían recorrer sus propiedades, visitar las cabañas y dar lo que creyeran razonable, pero no debían ir solas. Pensó el conde que a Lady Ryeford le agrada acompañarlas en su misión de amor y caridad, pero esta señora le contestó sonriente y dulcemente, que nada podría serle más agradable, pero que realmente no tenía práctica de semejantes tareas, que sin duda desempeñaría mucho mejor lady Marcia.

Fué esta proposición muy del gusto de lady Marcia, que era un dechado de generosidad, y sabiendo ya cuánto dinero se proponía gastar en ello el conde, quedó sumamente contenta pensando en su repartición.

Dos días antes de Nochebuena, lady Marcia, con sus dos jóvenes compañeras, dió principio a su benéfica misión. Salieron en carruaje para Abbey Dale, donde el conde tenía grandes propiedades, muchas de las

cuales eran casitas para gente pobre. Dejaron el carruaje en el mesón llamado Las armas de Cradoc, y comenzaron a hacer a pie sus visitas.

Era una hermosa mañana, clara, fría y luminosa; la brisa cubría la tierra como un bordado de diamantes y las estalactitas de hielo colgaban de techo y tejados, como otros tantos pendientes de cristales, y los pechirris revoloteaban, buscando las rojas bayas; era un día a propósito para que las señoras pudieran con placer desempeñar su misión. Cuando regresaron por la tarde, la luz del día se borraba ya del cielo y los reflejos rojos y carmesí de las ventanas brillaban sobre la nieve; hallaron a Mr. Rigby, que había venido para tratar de asuntos. También estaba allí sir Trevor, que vino en su carruaje, no pudiendo permanecer más tiempo ausente.

Llegaron las jóvenes sumamente encantadoras, vestidas de terciopelo y pieles, encendidas las mejillas y rodeadas de una atmósfera de frescura y vitalidad que encantaba. Sir Trevor se quejó de que no se le hubiera avisado para haberse acompañado, pero Dafne le contestó que bastante tendría que hacer atendiendo a sus propios colonos.

La comida fué muy alegre, pues las jóvenes tenían muchas aventuras que contar,

EXÁMENES EN EL ASILO-ESCUELA DE SAN JOSÉ

Han terminado los exámenes en los Asilos Escuelas de esta ciudad.

Ayer tuvimos el gusto de presenciar los del Colegio de San Vicente de Paul, establecido en la calle de San Juan, 65, que tan dignamente dirigen las Hijas de la Caridad, y en ellos vimos los grandes adelantos de la niñez, tanto en lectura, como en Doctrina Cristiana, Historia Sagrada, Geografía, Historia Natural, Gramática castellana y otras varias clases y ejercicios de gimnasia.

Pronunciaron hermosos discursos los niños Eduardo Mira y María Santos y recitó «La Tempestad» la niña Socorro Huidobro, adjudicándose los primeros premios, como también al niño Angel Jiménez, que estuvo muy bien en diferentes asignaturas, y obsequiándose a los demás con bonitos libros y elegantes estampas. Podríamos citar otros muchos niños que se distinguieron; pero, según su edad, todos dejaron complacidos a las distinguidas personas que les escuchaban con entusiasmo, oyendo merecidos aplausos.

En el expresado Asilo-Escuela también se han verificado los de San José y San Julián, rigiendo el mismo programa de enseñanza que para los anteriores, pronunciando los discursos los niños Ignacio Pérez, Juana Blanco y Luis Vicente. Todos los demás contestaron admirablemente a las preguntas que se les hicieron, siendo obsequiados todos con una comida extraordinaria, además de dar de comer diariamente a un crecido número de niños y niñas.

Dignas de elogio son las personas caritativas que forman la Junta directiva y las muy distinguidas personas que con su obolo contribuyen al sostenimiento de estos Asilos Escuelas, como también las Hijas de la Caridad, que con cariño admirable asisten tanto a los de los Asilos como a los del Colegio de San Vicente de Paul.

ECOS DE SOCIEDAD

Como teníamos anunciado, el viernes se efectuó en la parroquia de Santa Teresa y Santa Isabel, de Madrid, la boda de la bellísima señorita Carlita Liniers y Muguero y D. Carlos Crespi de Valdaura.

A las once y media, hora fijada para la celebración del acto, entraron en el templo, que estaba artísticamente engalanado con plantas y profusión de claveles y rosas, los novios, siendo ella llevada de la mano por su madre la condesa de Liniers y él acompañado por el duque de Granada, que vestía el uniforme de maestrante de Zaragoza, cruzando su pecho con la banda de Carlos III, que eran quienes les apadrinaban.

La novia lucía un primoroso traje blanco de raso Liberty con incrustaciones de encaje antiguo, y de su cabeza pendía el vaporoso velo hasta perderse entre la larga cola; llevaba también un valioso collar de perlas. El novio ostentaba el uniforme de la maestranza de Valencia, a que pertenece.

Bendijo la unión el obispo de Cuenca, que ha ido a Madrid únicamente con este objeto.

Después de verificada la ceremonia, los novios firmaron las actas matrimoniales en las que figuran como testigos los marqueses de la Romana, Vega de Boecillo, Regner; condes de Cerajería y Castrillo y señores D. Santiago y D. Juan José Liniers y D. Juan Muguero.

Entre los aristocráticos concurrentes al acto figuraban las duquesas del Infantado y de Vistahermosa, marquesas de Somoancho, elegantísima, Rocamora, Aguilar de Campó, Jura Real, Valdefuentes y Monteagudo; condesas de Calvuturo, Vilana, Aguilar de Inestribas, Serrallo, Reparaz, Puerto, Villatoro y Albis; baronesa del Castillo de Chirel, señoras y señoritas de Esteban Collantes, Dato, Martínez de Irujo, Muguero, Caballero y Echagüe, Allendesalazar, Hurtado de Amézaga, Cendra, Frigola y Muguero, Careaga, Urquijo, Ubagón, Landecheo y Castrillo.

Los recién casados han llegado a Burgos, donde en la preciosa finca de los condes de Liniers pasarán los primeros días de la luna de miel, emprendiendo después un largo viaje al extranjero.

Desemamos a los recién casados todo género de felicidades.

Teatro

¡Estos, Fabio, ay dolor, que ves ahora, campos de soledad, mustio collado, fueron un tiempo...

Si no un teatro, donde había llenos, y en el que las empresas hacían exorbitantes ganancias, por lo menos libraban, que es todo lo que se puede esperar.

Pero desde hace dos años, y por causas que no son del caso, pero que todos conocemos, la soledad se ha apoderado del coliseo, y el año pasado Fuentes fue el *martir*, y en el presente, Villagómez será *martir* y *confesor*: compadezcamos al santoral del coliseo.

El sábado reinaba en el teatro la más espantosa soledad. El abono, y no todo, concurrió al debut.

Y ahora no hay que decir que es género chico, que la compañía es mala, que hace frío y demás. La compañía es de las más completas que han desfilado por Burgos; riqueza en mobiliario y decorado, elegancia en el vestir, delicadeza en obras, cuanto puede desearse, pero... ahora dicen que es caro, y aunque efectivamente lo es, Villagómez trae un año presupuestado además de las dos mil pesetas que le ha costado el arrendamiento del teatro, y únicamente con buenas entradas y con los precios puestos puede salvarse. ¿Burgos no está desgraciadamente en condiciones de responder? Pues confesemos nuestra pobreza, y Villagómez confiese que se ha equivocado.

Y hecha esta digresión de *tequilla*, paso a la reseña de las funciones dadas.

El *adversario*, es de las más hermosas comedias de la escuela francesa, sin que esté exenta de los defectos de que adolece a guisa.

Convencionalismo, falsedad de situaciones y caracteres, creación de dos personajes alrededor de los que giran los demás; más, sin embargo, tiene escenas bellísimas y un diálogo fluido que ha hermozeado Alfonso Danvila al traducirla al castellano.

Su interpretación fue perfecta. Pepita Cobena, actriz de reconocidísimo mérito y de elevado cartel escénico, y Villagómez, el actor a la moderna, carente en absoluto de aquellos recursos amañados y efectistas de la escuela antigua, hicieron verdaderas creaciones en sus respectivos papeles de Mariana y Mauricio, escuchando nutridísimos aplausos y llamadas al palco escénico.

De los demás personajes, mereció especial mención la señora Martínez (Julia) cuyo nombre va unido al aplauso por su larga y brillante carrera artística.

El resto de la compañía es bastante completo, y en obras posteriores, seguramente, habrá ocasión de juzgar su trabajo con palabras de elogio, por permitirlo la índole de los personajes que representen.

La presentación de escena, el decorado y vestuario, como hace muchísimo tiempo; mejor dicho, como no se ha puesto en Burgos más que en dos ocasiones: con María Guerrero y con Villagómez.

Con igual aislamiento, por parte del público, tuvo lugar anoche la representación de la hermosa obra de D. José Echegaray *A fuerza de arastrarse*.

Su interpretación constituyó un nuevo éxito para la compañía.

La señora Cobena y el señor Villagómez estuvieron inimitables, escuchando sinceros y justos aplausos, como asimismo la señorita Villabona y señores Agudín, Torner, Cantalapiedra y Díaz Adame.

El señor Agudín, artista tan querido en Burgos, fue objeto de cariñosas manifestaciones de simpatía, aparte del aplauso merecido por la *vis cómica* con que interpretó el personaje de Claudio.

Se decía que el señor Villagómez, en vista del fracaso metálico de las dos funciones suspendió el abono: se hablaba de conflictos entre determinadas entidades y se susurraban especies que darían lugar a un artículo muy nutrido de *bits*.

Lo que sí puede afirmarse es que las ferias están completamente muertas; que Villagómez es el primer *martir*, y que ahora falta el segundo, que ya se yo quién va a ser.

Borrás.

NOTICIAS

Con gran concurrencia se celebró ayer la junta general de accionistas de *El Porvenir de Burgos*, siendo aprobadas las gestiones del consejo de administración, y reelegidos los consejeros a quienes correspondía cesar en sus cargos.

Ayer se recibieron en Burgos gran número de cartas del señor Maura, participando a las personalidades más salientes del partido conservador el nombramiento de D. Carlos González Rocho para jefe de dicho partido en esta provincia, y designando al propio tiempo los individuos que han de formar parte del comité.

Con tal motivo han continuado los comentarios acerca de este asunto, que tanto apasiona los ánimos y tanta curiosidad despierta entre los políticos burgaleses.

En la reunión celebrada hace pocos días por la Junta directiva del centenario del *Quijote*, se acordó reservar los fondos sobrantes, que exceden de 1.400 pesetas, para ingresarlos en la suscripción que ha de abrirse con destino al monumento al Cid.

Nos parece digno de todo elogio este acuerdo, y de desear sería que la comisión organizadora activase sus trabajos a fin de que la suscripción se abra cuanto antes y se realice pronto el proyecto.

Con un gran éxito se inauguró anoche el cinematógrafo establecido en la plaza de la Libertad, cuyo dueño señor Sanchis puede estar satisfecho de la entusiasta acogida que le dispensó el público burgalés.

Tanto el lujo y *comfort* de la instalación, como los perfeccionamientos del aparato, fueron muy elogiados por las numerosas personas que llenaron el amplio salón, las cuales aplaudieron las hermosas películas exhibidas, especialmente *Flores animadas*.

Esta noche se estrena la magnífica película que lleva por título *Drama pasional*.

Han sido curados en la casa de socorro: Un individuo, de una contusión en el brazo derecho.

Otro, de una herida contusa en la región frontal.

Otro, de una fractura del radio por su parte media del brazo derecho, que se causó por una caída.

Otro, de una herida inciso-punzante en la parte externa del muslo izquierdo.

Otro, de una herida contusa en la mano izquierda.

Una mujer, de una distensión de la pierna izquierda, que se produjo por una caída.

Ora, de una contusión en el ojo izquierdo.

Para el miércoles próximo, a las cinco de la tarde, está convocada la Junta Municipal, con el fin de aprobar el dictamen emitido en las cuentas de 1905.

Mañana martes, a las nueve de la noche, tendrá lugar en la sociedad «Cervantes» una gran velada, en la que tomarán parte el ventrílocuo señor Luna y el ilusionista señor Giuseppe Bragado. En obsequio a la sociedad presentarán los mejores números de su extenso repertorio.

La entrada será por invitación.

El miércoles 27 efectuarán las tropas de esta guarnición un paseo militar, con su puesto táctico de las tres armas, con arreglo a las bases siguientes:

El día 26, a las tres de la tarde, saldrá con

dirección a Villagonzalo Peñales una columna, al mando del coronel D. Antonio Lubian, compuesta del regimiento de la Lealtad, un escuadrón del de España y una batería del 3.º montado de artillería.

Dicha columna permanecerá en Villagonzalo al día siguiente simulará la defensa del expresado pueblo, oponiéndose al avance de las tropas que procedentes de Burgos saldrán el 27 para Arcos, concentrándose después en el pueblo, con lo cual termina el ejercicio.

A las cinco media de la mañana del día 27 saldrá para Arcos otra columna compuesta de los regimientos de San Marcial, lanceiros de Borbón y España y dos baterías del 3.º montado, al mando del general de brigada D. Rafael Carviyo.

Esta columna ejecutará una acción ofensiva contra el pueblo de Villagonzalo.

La infantería y artillería de ambos bandos se reunirán en Villagonzalo para tomar el primer rancho, siguiendo la caballería a Cardeñado, donde tomarán el suyo.

Las órdenes de regreso las darán los jefes de las brigadas a la hora conveniente para que los distintos cuerpos puedan tomar el segundo rancho en sus respectivos cuarteles.

Como higiénica, barata sin competencia, como medicinal y como fina sin igual, el *Agua de Colonia de Orive* es la 1.ª del mundo. La distingue la aristocracia y mató a todas las extranjeras. Es la única que tiene premios de Exposiciones técnicas y facultativas Frasco desde 3 reales. 4 litros 16 pesetas.

En este Instituto han obtenido la nota de sobresaliente en ambos ejercicios del grado de bachiller los señores siguientes:

D. Lorenzo J. Casado García, D. Alfredo María Herrera, D. Ismael García Ramila y D. Rafael de Vega y Barrera.

En el segundo ejercicio fueron calificados con igual nota D. Luis Gutiérrez Merino y D. Eladio Martínez Mala, y con la de aprobados D. Rafael Aparicio Soto, D. Abudemio del Val y Gonzalo, D. Gregorio Gómez Roder, D. Constancio A. López Urcelay, don Manuel Baleroia Sancho, D. Santiago Caja Alegret, D. José Sánchez Merino, D. Julián Dorao y Díez Montero, D. Jaime Villanueva Ruiz, D. Ricardo Villanueva Rodrigo, don Ramiro Caneas Rodríguez, D. Eduardo Vicario Peraita, D. Ramón Pérez Zamarripa, D. Antonio Amézaga Martínez, D. Gonzalo Díez de la Lastra y Díez Güemes, D. Julián Gutiérrez Pérez, D. José María Bengoa Cereceda y D. Amaro Izquierdo Peria.

Banco de Burgos.—Caja de Ahorros.— Imposiciones en la última semana, pesetas 19.718 Reintegros 19.327 86 Diferencia en más 390'14

El claustro de profesores de la Escuela Normal de Maestros ha acordado que figuren en cuadro de honor, por haber obtenido la nota de sobresaliente en las dos terceras partes de las asignaturas del grupo, los alumnos siguientes:

Grado superior, D. Máximo Nebreda Ortega.

Grado elemental, D. Constantino Arce Rodríguez y D. Andrés Santamaría Echevarría.

La brillante música del regimiento de San Marcial tiene ensayados, para tocarlos en el baile del «Salón de Recreo», los magníficos rigodones del maestro Omeda, dedicados al Excmo. Sr. Conde de Liniers.

Por el señor Delegado de Hacienda se ha señalado para mañana el pago de los libramientos expedidos a favor de D. Andrés Ruiz, D. Francisco Ibañez, D. Antonio Sanz, D. Francisco Esteve, D. Romualdo Maruca, caja de depósitos y D. Alfredo Abeleira.

Las mayores existencias de motores para Centrales Eléctricas se encuentran en la A. E. G. Thomson-Houston Ibérica, Gran Vía, 32, Bilbao.

En el Círculo Burgalés de Bilbao, se verificará el día 29 del actual un banquete al mediodía y una velada por la noche, con motivo de la festividad de San Pedro y San Pablo.

Desde el día 22 del presente mes hasta el 10 de Julio queda abierto en la Depositaria Pagaduría de Hacienda en esta provincia el pago de 3'40 por 100 de premios de expedición de cédulas personales devengados por los Ayuntamientos de la misma, correspondientes a ingresos verificados en los años de 1901 y 1902 y del 1 por 100 de formación de padrones hechos por los alcaldes y secretarios de dichas corporaciones.

Noticias militares.—Ha sido nombrado ayudante de campo del general de Brigada D. Federico de Salas Rodríguez, el capitán de artillería D. Mario Soto y Sancho, que en la actividad se halla en situación de expediente en la sexta región.

—Se ha dispuesto que por la fábrica militar de subsistencias de Valladolid se remesen 200 quintales de harina al Parque Administrativo de suministros de Burgos, para cubrir las atenciones ordinarias del servicio y requisito reglamentario.

Con motivo de las próximas ferias de San Pedro y San Pablo en esta capital, la Compañía del Norte ha publicado, como de costumbre, un servicio de trenes con billetes económicos de venida y regreso.

Dichos billetes se expedirán del 27 de Junio al 3 de Julio, siendo valederos para regresar del 28 de Junio al 4 de Julio, inclusive.

El viajero se verificará por todos los trenes ordinarios, excepto los rápidos, expresos y correos expresos números 11 y 16.

Los días 29 y 30 en que se celebran las corridas, habrá trenes especiales que saldrán de Valladolid a las 3'18 para llegar a Burgos a las 12'7, y de esta capital a las 20'25 para llegar a Valladolid a las 0'4.

Además, el día 29 tendrá lugar un tren especial, que saldrá de Villaguirán a las 8'30, de E-tepar a las 8'53 y de Quintanilla a las 9'15, para llegar a Burgos a las 9'34.

Como teníamos anunciado, ayer celebró por vez primera el Santo Sacrificio de la Misa en la parroquia de Santiago, incluida en la S. I. M., el joven presbítero D. Felix Miguel Villamiel.

El templo se hallaba ocupado por una concurrencia numerosísima y distinguida.

La oración sagrada, a cargo de D. Celestino Gállego Sánchez, capellán de honor y predicador de S. M., fue verdaderamente notable, llegando en ocasiones a conmovir al auditorio.

Fue, pues, el acto solemnisimo.

Reiteramos al nuevo sacerdote y a toda la familia del señor Olivan nuestra cumplida felicitación, unida a las innumerables que ayer recibieron.

Recibimos quejas del estado en que se encuentra el depósito de aguas del Campo de la Verdad, por carecer de cubierta.

Suponemos que llegará alguna vez la hora de que se ejecute el acuerdo del Ayuntamiento, en bien de la salud pública.

Anoche estuvo detenido en el retén de la guardia municipal un muchacho que se apoderó de un medallón de una joven.

Sucesos de la provincia.—Sobre las nueve de la noche del día 22 del actual fueron pasto de las llamas en el pueblo de Vegalara, cinco tenadas de los vecinos del mismo pueblo o Vicente García, José Lázaro, Miguel Vicario y Cipriano y Valeriano Serrano, sin que precisara el ganado que se encontraba encerrado en ellas.

El siniestro pudo ser sofocado, después de cinco horas de incansables trabajos, por el vecindario, valuándose las pérdidas en 3.000 pesetas.

—El día 23 del corriente se declaró un incendio en el pueblo de Rabanera del Pinar y casa de don Santos Manchado, no habiendo que lamentar desgracias personales.

El incendio se cree casual, importando las pérdidas 3.743 pesetas.

—Sobre las cinco de la tarde del 23 del actual se declaró un incendio en el monte de la propiedad del Estado, titulado «Frontal de la Mata», enclavado en jurisdicción de San Clemente del Valle, quemándose unas diez hectáreas de mata baja.

Como presunto autor del hecho ha sido puesto a disposición del Juzgado el vecino de Botorado Adrián Ayala.

Alcances de Ultramar
La antigua y acreditada Agencia de Negocios de Andrés Ruiz de la Peña, establecida en la calle del Almirante Bonifaz, número 2, Burgos, continúa ocupándose, con gran resultado y economía, del cobro de resguardos de alcances de Ultramar expedidos por el ministerio de la Guerra.

Se anticipan cantidades a cuenta ó se compran.

Para más datos dirigirse a dicho señor.

Chorizos Riojanos
Hemos recibido buena remesa superiores Vinos de mesa, Rioja, Navarra, tierra Madrid y Valdepeñas; todo de primera, a 7'50 pesetas arroba ó cantara: Jeréz, Moscatel y Málaga embotellado y por litros, también hay Jeréz para enfermos, aguardientes de puro vino, ron, coñac y ginebra; especialidad en toda clase de legumbres, aceites, azúcares, café y conservas de carnes y pescados.

Plaza de Prim 21, teléfono 105.

EL BUEN GUSTO

Composturas de relojes de plata, acero, y níquel a

2 pesetas
No se cobra más en ningún caso. Cristales de todas clases, formas y tamaños para relojes de bolsillo a

35 céntimos

Relojería Eléctrica de Osojo.

Importantes remesas de corsés. Acabamos de recibir últimos modelos de París y Barcelona en corsés rectos Esbeltz en sus formas, economía en sus precios. Comercio Viñuela, Cid, 2.

Pídase en todas partes

BODEGAS

Francó-Españolas

CLARET

75 céntimos botella sin casco

Todo el que desee beber COGNAC legítimo de puro vino, que exija la marca de JIMENEZ y LAMOTHE, pues por su pureza y exquisito bouquet es el más apreciado y no tiene rival.

De venta en todos los establecimientos de ultramarinos y cafés.

En la sastrería de Pedro Martínez se viste con toda elegancia, prontitud y economía, Cid 4, Burgos.

Se dan lecciones de corte.

—URBERUAGA de Ubiola.—Marquina (Vizcaya) Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase memoria y guías. Se remiten gratis.

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Si no quiere usted estar calvo use el *Céfalo de Oriente Lito*.

El que es calvo ó se le cae el cabello es porque quiere.

Véase el anuncio en cuarta plana.

Léase en cuarta plana el anuncio que dice «MUY IMPORTANTE».

Jabón de sales de La Toja
Cura y evita las afecciones de la piel. Poderosamente antiséptico. Inmejorable como jabón de tocador.
Precio: una peseta.
De venta (véase anuncio de Sales) Contra la clorosis.

SOMATOSE

En la convalecencia.

Diario de avisos

Cultos

Merced.—Ejercicio del mes dedicado al Sagrado Corazón de Jesús, por la mañana a las cinco y por la tarde a las seis y tres cuartos.

Esclavas.—Novena al Sagrado Corazón de Jesús a las cinco y media de la tarde.

Salesas.—Ejercicio en honor del Sagrado Corazón a las seis y media de la tarde.

Instrucción Pública

Han sido nombrados maestros interinos: de Casanova, D. Manuel Pozo, y de Villamiel de la Sierra, D.ª Doménica Antón.

—Se encuentra vacante la escuela de Moradillo.

—Ha tomado posesión el maestro de Quintanaspío, D. Ramón Rojo López.

Vacantes

Médico titular de Santa Gadea del Cid y Borzó, con 150 pesetas anuales, pudiendo contratar con los vecinos de dichos pueblos y anejos de Moriana, Portilla, Villanueva Soportilla y Guinico, de los cuales percibirá 290 fanegas de trigo.

—Veterinario de Villolova de Esgueva, con 40 pesetas por la inspección de carnes y 90 a 100 fanegas por las iguales de los dueños de 164 ganados.

Término: 15 días.

Tribunales

Señalamientos para el día 26.

Audiencia territorial.—Pleito proce lente del juzgado de Haro, entre D. Pedro Martínez Ríos, con D. Pascual Heras Ochoa, sobre acumulación de actuaciones: ponente, señor Polanco; abogado, Licdo. Revenga; procurador, Fuente; secretario del Lic. Capua.

Audiencia provincial.—Juicio oral procedente del juzgado de Aranda de Duero, contra Primo Pinto, sobre lesiones: ponente, señor Buján; defensor, Lic. Revenga; procurador, Pérez Díez; relatoría del Lic. Pérez Navarro.

Juicio oral procedente del juzgado de esta capital, contra Faustino Nebreda, sobre lesiones: ponente, señor Rodríguez; defensor, Lic. Cuesta; procurador, Fuente; secretaria del Lic. Jalón.

Abastos

En el matadero se han degollado en la mañana de hoy: 5 bueyes, 3 terneras, 61 corderos y un cerdo.

Mañana se venderá en el banco regulador: lomo a 1'75 y tocino a 1'65.

Boletín Eclesiástico

SUMARIO.—Circular sobre licencia para trabajar en los días festivos durante la recolección.—Id. para el cobro de cargas redimidas.—Declaración sobre uso de carnes el lunes y martes de Semana Santa.—Id. sobre canónicos de oficio.—Id. sobre nulidad de matrimonio.—Comunicación del nuevo señor obispo de Madrid al director del *Siglo Futuro*.—Bibliografía: estudios canónicos por el Ilmo. Sr. López Peláez, obispo de Jaca.—Lista de ordenados.—Id. de donativos a Su Santidad.—Id. para los Santos Lugares.

Registro civil

En el juzgado municipal se han inscrito: Defunciones.—Braulia Cámara Cruces, 64 años, Fernan-González 24; Juliana Maeso Alarcía, 6 años, Santa Clara 31.

Nacimientos.—Luis Rufino González López, Agripina Santamaría Gredilla, Eloy Sanchez Aceña.

Estado del tiempo

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy:

Barómetro: a las nueve de la mañana, 696'6; a las tres de la tarde, 695'8.

Temperaturas: máxima sol, 42'5; máxima sombra, 29'6; mínima sombra, 9'4.

Dirección del viento: a las nueve de la mañana N. E. a las tres de la tarde, N.

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 AÑOS DE EXISTENCIA.

Seguros sobre LA VIDA.—Seguros contra INCENDIOS.

Sub-director en Burgos y su provincia,

D. Luis Gallardo: Oficinas, calle de Vitoria, número 16, planta baja.

Toros

PALMA.—En esta plaza se lidiaron ayer toros de Aleas, que resultaron muy buenos, matando doce caballos.

POR TELEFONO

Madrid 25.—(11 mañana)

Toros

PALMA.—En esta plaza se lidiaron ayer toros de Aleas, que resultaron muy buenos, matando doce caballos.

M. ANTON, DENTISTA.

Premiado en las exposiciones celebradas en Madrid en 1903 y 1904 con los primeros premios.

Consultas: de nueve a una y de tres a siete en su Gabinete, PLAZA MAYOR, 58, 2.º.

Conejito quedó bien.
Bienvenida superior, pareando y matando. Se desahó de sus enemigos de tres estocadas, concediéndosele dos orejas.
Fue sacado de la plaza en hombros de los capitalistas.
SEGOVIA.—Toros de Baeza, flojos, siendo dos de ellos fogueados.
Mediavilla, desgraciado al herir.
Calerito estuvo bastante trabajador.
VINAROS.—Los toros de Ripamillán, lidiados ayer, resultaron buenos, excepto uno que fué tostado.
Munio, muy desigual con el estoque, pero trabajador con la capa.
Valenciano bien.
ROSCO.—Los toros de Cuadrillero, malos. El tercero fué fogueado.
Caballos muertos, doce.
Fuentes y Bonarillo estuvieron afortunados.

Dreyfus en Madrid
El gobernador civil nos ha dicho que el famoso ex-capitán Dreyfus estuvo ayer en Madrid, marchando por la noche.
Desconoce el punto á que se ha dirigido.

Los panaderos
Ha visitado al gobernador una comisión de huelguistas, para denunciarle á varios patronos que ejercen coacción.

Un desafío
Se ha verificado el lance entre el crítico don Manuel Bueno y el director de *El Pueblo*, de Valencia, don Félix Azzati, á sable á todo juego.
El señor Azzati recibió una herida incisa en la cabeza, de cinco centímetros de extensión, que interesa la piel y el tejido celular. Quiso el señor Azzati continuar el combate, pero lo impidieron los médicos y padrinos.
Los adversarios no se reconciliaron.

Un monumento
PARÍS.—Se ha inaugurado en Neuilly la estatua erigida á Mueset.

Infidelidad
BERLÍN.—Han sido presos dos obreros de la fábrica Krup, por venta de secretos militares.

La revolución en Rusia
SAN PETERSBURGO.—Continúa la huelga de panaderos, escaseando el pan en esta capital.
Se temen nuevas matanzas en Bielostok. La infantería leal y los artilleros sublevados combaten en las calles de S. bastopol.
Hay muchos muertos y heridos.
Un buque de guerra que se dirigía desde Olesca con tropas á Sebastopol ha tenido que retroceder, por haberse sublevado los expedicionarios.

Una catástrofe
LONDRES.—A consecuencia de la rotura de los frenos del tranvía eléctrico ha ocurrido un choque entre este y un omnibus, resultando tres viajeros muertos y 40 heridos.

Gaceta
Hoy publica los Reales decretos admitiendo la dimisión del cargo de vocal de la comisión ejecutiva del Instituto Superior de Agricultura á D. Santiago Alba, y nombrando para sustituirle á D. Daniel López.

Los dramas del mar
CADIZ.—El miércoles zarzó de Gibraltar con rumbo á este puerto un pailebot ruso, construido hace cinco meses, en lastre, para cargar aquí sal.
A consecuencia del terrible temporal reinante naufragó á 50 millas al S.O. de Trafalgar.
La tripulación sufrió grandes penalidades en la lucha con los elementos hasta que fué salvada por un vapor alemán, el cual la condujo á Gibraltar.
El pailebot ha sido traído á remolque á esta bahía, viéndose solo los extremos de los palos.
Se trabaja para ponerle á flote.

Fiesta en proyecto
LA GRANJA.—La novilada que organizan los oficiales del batallón cazadores de las Navas en honor de los Reyes se verificará el día 28 del actual.
Reina con tal motivo mucha animación. La fiesta tendrá lugar en el patio de la casa llamada de Canónigos, donde se ejecutan las obras necesarias para preparar el ruedo.
Se ha hecho ya el sorteo de los oficiales que han de actuar de matadores y banderilleros y del que realizará la suerte de don Tancredo.
Los preparativos se llevan con actividad, y hay que ver en las fondas y casas de huéspedes las lecciones y ensayos de tauromaquia que se dan á todas horas.

Notas sueltas
VIGO.—En el tren correo sale hoy para Madrid D. Martín Echegaray.
Permanecerá en la Corte tres días, marchando luego á Barcelona y de allí á Francia, Italia, Austria, Alemania ó Inglaterra para tratar, como delegado del gobierno argentino, con las Compañías navieras, del establecimiento de viajes rápidos entre aquella República y las mencionadas naciones de Europa.
—Ha llegado el inspector de los tribunales D. Víctor Cobian, que viene girando una visita de inspección á los juzgados de la provincia.
—A las cinco de la tarde de ayer fondeó en este puerto el crucero inglés *Stey*, de 815 toneladas de desplazamiento y con 91 tripulantes.
Procedía de Villagarcía, á donde regresó después de dejar en el Hospital de Elduayen un marinero enfermo de pulmonía.

Propaganda republicana
SAN SEBASTIÁN.—Han llegado los señores Soriano y Salmerón (hij.)
Desde la estación, donde sus correligionarios les hicieron un entusiasta recibimiento, se dirigieron al Círculo republicano.

Ante los insistentes aplausos del público se vieron precisados á salir al balcón, pronunciando breves frases de saludo y agradecimiento.
Con motivo de interrumpir un sujeto con frases malsonantes el discurso del señor Salmerón se promovió un gran alboroto.
Los republicanos intentaron lyncharle, teniendo que protegerle la policía.
Hoy se celebrará un meeting en el Círculo republicano y después un banquete en el Hotel París.

El señor Soriano permanecerá aquí ocho días, para dar varios meetings en los pueblos de la provincia.
Luego irá á Vitoria, Logroño y Haro.

El viaje de Luque
AVILA.—El general Luque visitó ayer la iglesia de San Vicente, dando después un breve paseo á pié por los jardines de San Antonio.

En el Ayuntamiento se le obsequió con un espléndido lunch, asistiendo el obispo, el deán y todas las autoridades civiles y militares.
Después de cenar en la fonda de la estación marchó á Oviedo y Trubia en el expreso de las 8.45, siendo despedido por las autoridades y personalidades.

El ministro de la Guerra va muy satisfecho de su visita.
De las observaciones salidas de labios del general Luque, durante su detenida visita á la Academia de Administración militar, se deduce que hay una relación imperfecta entre el detallado y riguroso plan de estudios que cursan los alumnos y las prácticas del servicio administrativo militar en la realidad de la actual vida del ejército.
Ha declarado el ministro que es indudable que por defectos de organización general nuestro cuerpo de Administración militar, como otros del ejército, vive en tiempo de paz bastante separado de lo más fundamental de su importante misión.

Por ello, el general Luque ha dicho que en sus reformas dará más carácter militar al cuerpo administrativo.

Nuevo hospital
ROMA.—El Rey Víctor Manuel inauguró ayer en Antona el Hospital edificado á la memoria de su padre el Rey Humberto. No ha ocurrido ningún incidente.
Las autoridades habían adoptado grandes precauciones en vista de los anuncios de un atentado.

Prensa de Madrid
El Imparcial aboga por que se prorrogue por dos ó tres meses la publicación del *cel* y dice que si un motín basta para suspender la Constitución, más lo justificaría el interés nacional.
El Liberal dice que ante las promesas democráticas del Gobierno, los republicanos no deben soltar prenda, sin garantía ó hipoteca segura.
El País pide que se pongan en práctica los decretos del señor González Besada, sobre establecimiento de tahonas y carnicerías reguladoras.
Cree que auxiliarán en esta empresa al Ayuntamiento los capitales, porque sabido es que la salud de los pobres garantiza la salud de los ricos.

Madrid 25—(5 tarde).

Sobre un duelo
El teniente fiscal de la Audiencia ha denunciado al juzgado el duelo verificado ayer entre los señores Bueno y Azzati.

Las huelgas
Los huelguistas metalúrgicos enviarán al gobernador una nota de algunos patronos que ejercen coacción sobre los obreros, negándose á dar las primeras materias para la fundición.

De política
El señor Llorens, refiriéndose á la cuestión política, cree que no se ha debido hablar tanto del decreto de disolución, porque si lo hay es casi segura la división del partido conservador, á causa de la actitud del señor Maura, y si no lo hay se perjudica á la Corona, inutilizándose el señor Moret, y se disolvería entonces el partido liberal.

Recuerda que en Inglaterra se disolvió dos veces el Parlamento en pocos meses, por una cuestión relacionada con destinos militares, y dice que si ese país es esencialmente constitucional, bien puede hacerse aquí lo mismo.
—D. Melquiades Alvarez y otros políticos han visitado hoy al ministro de la Gobernación.
—El señor Labra, hablando de política, ha dicho que desconoce el programa del Gobierno, y, por lo tanto, que es imposible fijar actitudes.

Añadió que pronto le reunirá el señor Salmerón para tratar de cuestiones políticas.

Más huelgas
Se ha recibido un telegrama oficial de Zaragoza, participando que se han declarado en huelga los obreros constructores de carros, por la intransigencia de patronos y obreros.
El gobernador responde del orden.

Los trenes
Merced á las gestiones del señor Gasset se ha solucionado la cuestión del horario de trenes de la Coruña.

Las plagas del campo
Se ha ordenado que marche un ingeniero agrónomo á la Rioja, para estudiar la plaga de gusanos que ataca á los viñedos.

Firma
S. M. el Rey ha firmado los siguientes decretos de Marina:
Concediendo el mando del crucero *Extremadura* al señor Gómz Barreda.
—Ascendiendo á D. Segundo Cerviño á segundo capellán, y á maquinista mayor á D. Antonio de Pedro.
—Idem á contadores de navío á D. Luis Torres y D. Paul de Castro.

Por la ganadería
El señor Labra ha visitado al señor Moret, interesándose á favor de la ganadería de Galicia y Asturias.
Pidió que se abra una información.
También ha pedido que las Sociedades Económicas y Cámaras de Comercio tengan representación en el Instituto Superior de Agricultura.

Los aranceles
Parece que se ha recibido una nota oficial de Alemania, que afecta á la segunda columna de nuestro arancel.
—El señor Zalusta ha conferenciado con los señores Salvador y Moret, interesándose á favor de la exportación de vinos.
—Una comisión del Círculo Mercantil de Madrid y de la Liga de Productores de Barcelona ha visitado al señor Moret, para hacer una reclamación contra los aranceles.
Presentaron una exposición, pidiendo que se celebren tratados de comercio.
El jefe del Gobierno prometió ayudarles en cuanto pueda.

Ecos de Cataluña
BARCELONA.—Se ha denunciado que una joven habitante en el este del Hospital se ha fugado, llevándose 2.800 duros en billetes y otra respetable cantidad en plata, alhajas, ropas y otros efectos.
—En el expreso de Valencia ha marchado á Tarragona el general Linares.
Revisará también las guarniciones de Tortosa, Reus y Lérida.
—En el publicado de Vilasar de Mar se declaró esta mañana un incendio que destruyó el café titulado *La Constancia*.
Entre las ruinas pereció abrasado un niño.
—Se ha recibido un exhorto de Madrid, le vantando la retención de la correspondencia de Francisco Ferrer, director de la *Escuela Moderna*.
—En la Audiencia se ha visto la causa en revisión contra el director de *La Tralla*, por ataques é injurias á la Patria.
El veredicto del jurado ha sido de culpabilidad y la sentencia absolutoria.
—Ha llegado el marqués de Marianao, encargándose de la alcaldía.
El teniente de alcalde señor Giner de los Ríos se encuentra ya bien.

BOLEA

La cotización oficial de la Bolsa en el día de ayer y hoy es la siguiente:

| | De ayer | De hoy |
|--|---------|--------|
| por 100 interior..... | 81 20 | 81 15 |
| Idem fin de mes..... | 81 25 | 81 25 |
| Id. deuda amortizable..... | 99 70 | 99 60 |
| Acciones del Banco de España..... | 438 00 | 437 00 |
| Acciones de la Compañía Arrendataria de tabacos..... | 407 50 | 406 50 |
| Obligaciones azucareras Sociedad General..... | 97 00 | 96 90 |
| Acciones preferentes de id..... | 63 50 | 63 00 |
| Idem ordinarias idem..... | 34 00 | 00 00 |
| Cambios sobre París ocho días vista..... | 10 00 | 10 30 |
| Cambios sobre Londres..... | 27 70 | 00 00 |
| Boles de París á por 100 exterior español..... | 96 85 | 96 65 |

ISIDRO PLAZA.—COMERCIANTE BANQUERO Y CAMBIANTE DE MONEDAS
Isla, 5, Burgos
Casa fundada en el año 1855
Esta casa, la más antigua de esta ciudad en operaciones de Banca y Bolsa, ha establecido un servicio especial y muy económico para la compra y venta al contado de toda clase de valores del Estado entregando los títulos en el acto.
Se encarga también de hacerlo en comisión en las Bolsas Españolas y Extranjeras, de valores del Estado, Corporaciones y Sociedades.
Giros sobre todas las provincias y pueblos de importancia; descuentos, compra de toda clase de cupones, billetes y monedas de oro españolas y extranjeras.
Cuentas corrientes y préstamos con valores y personales por el tiempo que se desee *riendo los gastos de poliza y corretaje (caso de renovación) de cuenta de esta casa.*
Se admiten depósitos en metálico y valores sin cobrar derechos por custodia.
Préstamos hipotecarios.
Horas de oficina de 9 á 2 y de 4 á 7

El Centro
GRAN SALÓN DE PELUQUERÍA DE FRANCISCO SANTAMARÍA
Almirante Bonifaz, 4, esquina á la Plaza Mayor
Higiene y desinfección completa con la estufa «Hélio». Fricciones de quina, colonia, á la violeta y champoing.
Servicio á domicilio

Relojería, platería y óptica DE BENIGNO RUIZ
ESPOLÓN, 17
Gran novedad en relojes de oro, plata, acero y níquel, de las marcas Longines, Omega, Waltham y otras. Caprichosos extraplanos con máquina visible y otros desde 10 pesetas. Los relojes de mucho golpe, gran duración, fuertes y seguros, con 8 centos y 2 contrapuntos, á 15 y 16 pesetas (marca *).
En relojería de pared, precios increíbles. Despertadores casi regalados; composuras económicas, garantizadas por un año.
Caprichos en objetos de platería, lentes y gafas de todas clases, encontrará el público en esta casa.

Sirvienta
Se necesita con buenas referencias, preferiéndose sea de mediana edad. En la administración de este periódico darán razón.

Para calzar bien
y con todos los adelantos modernos, la zapatería *La Elegancia*.
También se liquidan varios calzados, á precios muy baratos.

Balneario de Gayangos
Temporada oficial: de 1.º de Julio á 30 de Septiembre
Aguas sulfuradas cálcicas nitrogenadas, efervescentes en el herpetismo, eczémula y linfatismo, como así mismo en las enfermedades crónicas del aparato respiratorio.
Para informes dirigirse al administrador del balneario.

OCULISTA.—A. Santa Olalla
Consulta de once á una, gratis á los pobres.
Huerto del Rey (Flora), 2 y 4, pral

Casas en venta
A voluntad de su dueño se venden las casas números 7 y 9 de la calle de los Pisones, y un terreno con árboles frutales. Para tratar en la misma hasta las diez de la mañana.

Teatro
Se desea tomar medio abono á palco. Informes en esta administración.

SALÓN DE BARBERÍA DE RAMÓN ARNAIZ
San Juan, 57
Se necesita un dependiente que sepa bien su obligación.

Se vende
una casa sita en la calle de San Pedro y San Felices, núm. 8. Vicente Martínez, calle de Santa Dorotea, núm. 26, informará.

Se vende
la casa núm. 24 de la calle de Santa Cruz. Para tratar con su dueño, Paloma, núm. 27, tienda de salvado.

En la imprenta
de Hijos de Santiago Rodríguez se necesitan aprendices.

Guarnecedoras
aprendizas y aprendices de zapatero se necesitan en la fábrica de calzado de San Pedro de la Fuente.
Ganarán jornal desde el primer día.

Dependiente
En la peluquería «El Fíguro» se necesita uno que sepa en obligación.

Ama de cría
Se ofrece para casa de los padres, soltera, con abundante leche. Informes: en Los Balbases, D. Miguel Santos (médico).

Se vende
un coche «Rali», de dos asientos, y guarniciones para un caballo.
También se arrienda una cuadra con luz y agua.
Informes: calle del Tinte, 10.

Arriendo
de casa y jardín muy próximos á esta capital, junto ó separado. Informes, Pasaje de la Flora, puesto de frutas y verduras.

La relojería de Luis Torres
Y LA ADMINISTRACIÓN DE LOTERÍAS NÚMERO 2
se han trasladado del número 28 de la Plaza Mayor á los números 35 y 36 de dicha Plaza, esquina á la calle de San Lorenzo, al lado del comercio de D. Joaquín Navarro.

Relojería de Felix Alarcia
Imenso y variado surtido en relojes de bolsillo, pared, sobremesa, despertadores, cadenas, dijes y bisutería, á precios de imposible competencia.
Grandes novedades en relojes extraplanos
Completa existencia en gúas y lentes con cristales de rosa de primera.
Composuras de relojes á 203 pesetas, garantizadas por un año, especialidad de esta casa.
NOTA.—No comprar relojes sin antes visitar esta casa, que es la que mejor y más barato vende.

PLAZA MAYOR, 9, (JUNTO AL CAFÉ SUIZO) BURGOS

Academia de Contabilidad
y repaso de las asignaturas del bachillerato
Director: D. ANGEL SANZ Y MATEO, Pasaje de la Flora, núm. 9, 4.º
En primeros del próximo Junio darán principio las clases de verano para los alumnos del Bachillerato que tengan que aprobar asignaturas en Septiembre.
Continúan las clases de Contabilidad, Magisterio y Carreras especiales.
Se ha establecido una clase de Dibujo, Adorno lineal y Figura.

MÁQUINAS SEGADORAS
Máquinas segadoras agavilladoras de cuatro y cinco rastros *Massey Harris*, segadoras atadoras, rastros de caballo, avanzadoras, bombas, arados Brabant, de vertedera fija y giratoria, sembradoras, trituradores de granos, cultivadoras americanas, gradas, rodillos, sulfatadores, esufreadores, prensas para paja, trillos, etc., etc. Representante exclusivo de las norias L. Zorita

Se dan catálogos á quien lo solicite
LA MAQUINARIA AGRICOLA.—J. Carrasco, Lain-Calvo, 59, Burgos

Almacen de papel y sobres, imprenta y librería DE **SEGUNDO FOURNIER**
Se ha recibido gran surtido de papeles pintados para decorar habitaciones y cristales, de las principales casas extranjeras, á precios muy económicos. Se facilitan muestrarios á cuantas personas los soliciten. Extenso surtido en sombreros, bascones, abanicos legítimos japoneses del país y perfumados, á precios sin competencia. Artículos de piel y fantasía para regalo.
Papel de hilo marca «J. Fournier». Único depósito en Burgos y su provincia, á precios de fábrica.
Plaza Mayor, 58, Burgos

Hay que desengañarse
que la casa que más barato vende es el comercio de

Juan Campo, Cid, 5
Grandes surtidos de sombreros para señoras, señoritas y niñas; se hacen y reforman á precios baratos. Especialidad de la casa en novedades de adornos de todas las clases para vestidos.

JOYERÍA desde el más barato hasta el más elevado precio, existe un selecto surtido de alhajas, predominando (en número) entre éstas una magnífica colección de sortijas, aretes, aderezos, pulseras, cadenas y medallas, siempre en oro de ley y piedras finas.

PLATERÍA. Infinito surtido en bandejas, cubiertos, etc., y estuchería para regalos, todo en plata de ley y de un gusto extraordinario; también para el culto divino cuanto se desee en plata y oro, construyendo encargos especiales del estilo que se deseen.

RELOJERÍA Y ÓPTICA DE EUSTASIO VILLANUEVA
Plaza Mayor, 48

Pedro E. Muñoz Ellen,
MÉDICO PRIMERO DE SANIDAD MILITAR
Especialista en enfermedades de los niños
Consulta: de once y media á una.
San Juan, 37, pral.

Tintorería de París
TINTES Y QUITAMANCHAS
Limpieza y tintes perfeccionados de toda clase de prendas confeccionadas.
No hacer teñir ni limpiar nada sin consultar dicho establecimiento.
ESMERO, PUNTUALIDAD, ECONOMÍA
MERCADO, 2, BURGOS

Interesante
Por ausentarse su dueño se venden baratos los muebles de un café, en buen estado, consistentes en nueve divanes, cuatro mesas de madera nuevas, cuadradas, y cuatro sifrazadores. Los que lo deseen comprar pueden pasar á tratar con D. Santiago Maestro, San Juan, 29, 3.º, Burgos.

Fernández Villa Hermanos
BANQUEROS
SANZ PASTOR, 14 y 16, BURGOS
Compra y venta de valores al contado ó en comisión en todas las Bolsas de España y principales del extranjero.
Giros, cartas de crédito, depósitos, préstamos, cuentas de crédito, cuentas corrientes con ó sin interés, descuento de cupones. Negociación de letras sobre plazas nacionales ó extranjeras.

Fotografía modelo de J. Montes
FOTÓGRAFO DE LA REAL CASA
Premiado en cuantas exposiciones se ha presentado. Casa especial en ampliaciones hasta el tamaño natural. Retrató para billetes kilométricos en breve plazo.
Trabajos sumamente artísticos por los procedimientos más modernos.
Con excursiones en Bilbao, Correo, 4. Lo groño, Muro del Carmen, 10.
Burgos: Plaza Mayor, 2, y otros puntos.
Imprentas del DIARIO.

